

Resumen Plan Estratégico Amigos de la Tierra España 2007-2010



Nuestra misión

Fomentar el cambio local y global hacia una sociedad respetuosa con el medio ambiente, justa y solidaria.

Nuestra visión

Un mundo donde todos los individuos y pueblos puedan vivir con dignidad e integridad y en armonía con la naturaleza.

Nuestros valores y actitudes

Amigos de la Tierra es una **asociación ecologista** que, además, se declara:

Justa y solidaria

Constructiva y positiva

Pacifista y no violenta

Cercana a las personas

Educativa

Democrática y participativa

Comprometida socialmente

Activista y reivindicativa

Transparente

Global y local

Abierta y dialogante

Independiente y laica

Nuestros enfoques y públicos objetivos

Nos centramos en la **educación ambiental** y **la presión política**, con dos grandes grupos de público objetivo: los **ciudadanos** y los **políticos**. Estos dos componentes deberán estar presentes en todas nuestras campañas. La asamblea deja abiertas todas las posibilidades de público objetivo para que **cada campaña y proyecto lo defina según sus características y objetivos, pero que no será nunca la ciudadanía en general**.

Entendemos la **Educación Ambiental** como una herramienta de transformación de la sociedad, que tiene como objetivo propiciar cambios individuales y colectivos, fomentando la creación de espacios de aprendizaje comunes y permanentes, para alcanzar una sostenibilidad ecosocial equitativa y perdurable. Trabajamos por y para una Educación Ambiental que capacite para actuar a los distintos agentes sociales.

Además **cooperamos en los países del Tercer Mundo**. Creemos profundamente en la cooperación trabajando de la mano con las personas que viven en las zonas donde intervenimos. Cooperamos por el medio ambiente, por la gente, por la justicia ambiental, por solidaridad y por nuestra visión global de los problemas ambientales.

En los próximos tres años, además de nuestro trabajo propiamente dicho de cooperación en Centroamérica,

- estableceremos mecanismos de comunicación e intercambio entre las áreas ambientales y el área de cooperación para el aprovechamiento mutuo de las informaciones, los conocimientos y las experiencias;
- en cuanto a la difusión de nuestro trabajo de cooperación en España, centraremos nuestros esfuerzos en dar a conocer Amigos de la Tierra en el mundo de la cooperación: a otras asociaciones de desarrollo, coordinadoras de ONGD, autoridades y financiadores, participación en grupos de trabajo sobre cooperación y medio ambiente, etc.

Además seguiremos desarrollando proyectos de **educación ambiental a niños y adolescentes** en el periodo 2007 - 2010 sin que este trabajo sea prioritario frente a aquel que realizamos con los ciudadanos y los políticos, ni quite recursos al resto. Deberán cubrir todos sus gastos y además aportar recursos para posibilitar actividades con los otros públicos objetivos, en particular las difícilmente subvencionables y tratar, preferentemente, los temas de las áreas ambientales.

Nuestros métodos principales

Priorizamos como métodos las **acciones creativas, reivindicativas y participativas**, junto con el **desarrollo de proyectos técnicos**. Es una buena combinación que nos permite por un lado poner en práctica las alternativas que proponemos y obtener cambios concretos a través de los proyectos y por otro concienciar, presionar y atraer la atención. Esto no significa que no se utilicen otros métodos, pero de forma secundaria y sin que haga sombra (utilización de recursos, proyección al exterior, etc.) a los métodos prioritarios.

En relación con los **proyectos técnicos**, los subvencionados siempre contribuirán a cumplir nuestros objetivos ambientales (educativos y/o políticos), y cubrirán sus gastos incluyendo un porcentaje para funcionamiento general, y además aportarán recursos siempre que sea posible para realizar otras actividades no fácilmente subvencionables.

Además está claro que la **presencia en los medios de comunicación** es una herramienta imprescindible, así como la **participación de voluntarios y activistas**.

¿Debemos ser capaces de **opinar** sobre cualquier tema ambiental?

- Tenemos una visión general sobre la sociedad y el medio ambiente y la transmitimos.
- Somos agentes activos de opinión en los temas que estamos trabajando, pero evitamos opinar sobre asuntos que no conocemos en profundidad.
- En caso de crisis (casos clamorosos de atentado al medio ambiente) la junta directiva tomará decisiones sobre si opinar y de qué manera.
- Apoyamos a otras organizaciones para temas concretos cuando nos parece razonable.

Nuestras áreas ambientales para los próximos tres años

Amigos de la Tierra limitará el número de áreas ambientales a tres durante todo el periodo del plan estratégico:

- **Residuos**
- **Cambio climático y energía**
- **Agricultura y alimentación**

Se introduce como tema transversal el **sobre-consumo**, a tratar en sus diferentes facetas en todas las áreas ambientales, y se incide desde todas ellas en la **prevención de las agresiones al medio ambiente y sociales**.

Los **grupos locales** deberán participar en al menos una de las tres áreas acordadas en este plan estratégico y, en caso de formarse un nuevo grupo, deberá empezar a actuar también en uno de estos tres temas.

Organización de las distintas áreas de trabajo

Los tres componentes de nuestro trabajo (**educación ambiental a adultos y presión política; cooperación para el desarrollo; educación a niños y adolescentes**) funcionarán de forma independiente, por lo menos para los próximos 3 años, pero sí con intercambio de información entre ellos, para aprovechar los conocimientos y para que las personas implicadas en cada componente sepa lo que se hace en los otros dos.

Metas y objetivos

Meta 1: Para 2010, Amigos de la Tierra es la organización descrita por la identidad aprobada en este plan estratégico y el público la identifica como tal.

Objetivo 1.1: Los planes de trabajo de 2009 ya se adaptan 100% a esta identidad.

Objetivo 1.2: A partir de 2009, la imagen de Amigos de la Tierra que daremos al exterior corresponde 100% a nuestra identidad, a través de nuestras actividades (incluyendo de los grupos locales) y mediante un perfil y un lema que se aprobarán en la Asamblea General Ordinaria de 2008.

Objetivo 1.3: A partir de 2009, organizaremos una acción creativa, reivindicativa y participativa en cada una de nuestras áreas ambientales cada año y una en cada grupo local.

Objetivo 1.4: Contaremos con una política y estrategia de cooperación para Amigos de la Tierra, a más tardar en marzo de 2008.

Meta 2: En 2010 Amigos de la Tierra dispone de un modelo organizativo adaptado a nuestra realidad y que permite cumplir de manera eficaz nuestros fines.

Objetivo 2.1: Antes de finales de 2008 se ha revisado el modelo organizativo de Amigos de la Tierra mediante un proceso participativo.

Objetivo 2.2: A más tardar en 2010 se ha implantado la estructura decidida.

Meta 3: En 2010 Amigos de la Tierra cuenta con una base de apoyo social.

Objetivo 3.1: En 2010 Amigos de la Tierra tendrá suficientes voluntarios implicados para llevar a cabo sus campañas, incluidas sus acciones creativas.

Objetivo 3.2: En el presupuesto del año 2010, el 10% de los ingresos provendrán de aportaciones individuales.

Meta 4: En 2010, las fuentes de ingresos se habrán diversificado.

Objetivo 4.1: En 2010, el 10% de los ingresos provendrán de fuentes no públicas (aparte de individuales).

Meta 5: Para 2010, Amigos de la Tierra tiene 3 áreas ambientales fuertes y es referente en cada una de ellas.

Objetivo 5.1: Se cumplen los objetivos ambientales de cada línea de trabajo (campañas) definidos a más tardar en la Asamblea General Ordinaria de 2008 para cada una de las tres áreas ambientales.

Objetivo 5.2: Antes de 2010 Amigos de la Tierra es reconocida como una referencia en materia de residuos por las autoridades nacionales, los medios de comunicación y otras organizaciones.

Objetivo 5.3: Antes de 2010 Amigos de la Tierra es reconocida como una referencia en un tema relativo al cambio climático y la energía por las autoridades nacionales, los medios de comunicación y otras organizaciones.

Objetivo 5.4: Antes de 2010, Amigos de la Tierra es reconocida como una referencia en un tema relativo a agricultura y alimentación por las autoridades nacionales, los medios de comunicación y otras organizaciones.